

#### DANS CE NUMÉRO :

# Bulletin de L'AMIE 2024

VOLUME 26, NUMÉROI

PRINTEMP-ÉTÉ 2024

### Bienvenue aux lecteurs et lectrices de



## L'Assemblée générale annuelle 2024

CherEs amiEs, membres et bénévoles,

Le conseil d'administration de L'AMIE et l'équipe de L'AMIE ont le plaisir de convoquer ses amiEs, membres et bénévoles, à son assemblée générale annuelle 2024 qui se tiendra:

Date: Samedi, le 15 juin 2024 Heure: 10h.00 jusqu'à 14h.00 Dîner collectif - Contribution volontaire Lieu: **Centre Récréatif Centre Durocher** 680, rue Raoul-Jobin– Salle 102

Québec (Québec)

Nous vous remercions de votre participation toujours des plus apprécié.e.s.!

Pour s'inscrire et pour plus de détails, communiquer avec Martine Bellerive par courriel

amie@amie.ca ou par 418-653-2409 poste 0.

Nous vous attendons en grand nombre. La direction et le Conseil d'Administration

## Projet Mission au Rwanda

## Mission au Rwanda et nouvelles du projet Autonomisation des femmes

L'agente du projet a réalisé une mission d'une semaine en janvier dernier à Butare auprès de notre partenaire l'OPDE-Rwanda pour l'évaluation mi-parcours du projet. C'était également l'occasion de remercier toute l'équipe terrain qui travaille fort depuis bientôt 3 ans pour assurer le bon déroulement des activités et offrir tout l'appui nécessaire aux femmes et aux jeunes du projet.

L'agente a également pu rencontrer des jeunes formé.es en soudure dans le cadre du projet et



qui ont trouvé du travail à la fin de la formation. Depuis le début du projet, ce sont près de 200 femmes et 200 jeunes qui ont bénéficié des activités et appuis techniques et financiers du projet qui leur ont permis d'améliorer leur autonomie. Au cours des derniers mois, une 3° cohorte de 100 femmes ont bénéficié, par exemple, d'ateliers culinaires, formations en santé et droits sexuels et reproductifs, formations sur les droits des femmes et des enfants, etc. Celles-ci constatent déjà des changements importants dans leur vie.

Bâtissons un monde meilleur pour les enfants!

#### BULLETIN

PRINTEMPS-ÉTÉ 2024

L'Assemblée générale annuelle 2023

Mission un Brin d'Espoir Rwanda

Carole St-Hilaire Alain Brochu

<u>PARRAINAGE</u>

Pasrainage familial au Cameroun Sr Élisabeht, personneressource

Marianne Déziel Martine Bellerive

#### **PROJETS**

Projet de Santé et droits sexuels et reproductifs (SDSR) au Rwanda

Marjolaine Raby Marie Eve Pineau

#### STAGES

Fermeture du programme de stages internationaux pour les jeunes.

Nouveau Québec sans frontières

Jessica Fuentes Nayra Boutin

#### **ÉDUCATION**

Programme d'éducation à la citoyenneté mondiale

Journée internationale de la femme Raby

Josiane Noumakape

-Formulaire de dons -Siège social de L'AMIE -Donner et recevoir

ADMINISTRATION André Jalbert France Dompierre Christianne Laroche Martine Bellerive

21/05/2023MB

## Nouvelles du projet

## «Santé et droits sexuels et reproductifs» au Rwanda PROJETS



Activité de plaidoyer auprès des membres de la commission sociale (parlement du Rwanda), mars 24

En plus des activités de sensibilisation communautaire qui ont touché plus de 50 441 personnes depuis le début du projet (60% femmes et jeunes filles majoritairement de 10 à 24 ans), il y a eu l'acquisition de l'accréditation provisoire pour l'ouverture d'une clinique spécialisée en SDSR (févr. 2024) qui permettra de continuer à offrir les services de counseling psychosocial (disponible depuis janvier 2023) et de rendre disponibles et accessibles des soins médicaux en lien avec la SDSR tels que la contraception, les grossesses, les traitements contre les ISF - VIH/SIDA, la prise en charge des victimes des violences basées sur le genre, etc.

La période a été également marquée par la production et l'approbation de 2 outils de plaidoyer et de sensibilisation relatifs aux lois axées sur la SDSR : « Récapitulatif des obstacles à la SDSR au niveau des lois régissant la santé reproductive au Rwanda » et « Livret – Résume des lois sensibles à la SDSR ».

Pour suivre les activités des projets à travers des témoignages, articles, etc., visitez régulièrement notre blogue : <a href="https://">https://</a>

aideinternationalealenfance.wordpress.com/category/articles-de-nouvelles/

Visitez également la page de la campagne de sensibilisation du projet SDSR : <a href="https://www.amie.ca/projets/projet-sdsr-rwanda/">https://www.amie.ca/projets/projet-sdsr-rwanda/</a>

## PARRAINAGE FAMILIAL et COLLECTIF au SRI LANKA

## Nous recherchons une personne responsable pour le dossier Sri Lanka



Nous recherchons une personne intéressée à prendre la responsabilité d'un dossier de parrainage. (Au Sri Lanka/Asie du sud-est) il s'agit du plus volumineux dossier de parrainage familial que nous avons à L'AMIE. Il comprend environ 200 enfants.

Nous sommes impliqués dans ce pays depuis 1970.

C'est une île splendide au cœur de l'océan indien. La personne-ressource actuelle sur le terrain, est avec nous depuis plus de trente ans. C'est un Père Jésuite Sri Lankais avec qui il s'agit de communiquer pour la tenue régulière du dossier, et ce en anglais. (un simple minimum rien de compliqué).

L'expérience à vivre dans ce rôle est des p0lus fascinantes, car découvrir cette superbe culture et le peuple sont des enrichissements personnels innombrables et précieux.

Si ce beau défi vous intéresse, communiquez s'il vous plaît avec Marianne Déziel par courriel parrainages@amie.ca ou par téléphone 418-653-2409 poste 225.







Répondre aux besoins fondamentaux des enfants des pays en développement et établir les bases de leur autonomie.

Sensibiliser la société aux droits, aux besoins et aux façons d'aider les enfants des pays en développement.

## STAGES - Nouveau Québec sans frontières

Cette année marque la conclusion des projets avec trois de nos précieux partenaires, mais aussi le début de nouvelles collaborations pleines de promesses. Alors que les projets touchent à leur fin pour l'Association Sarobidy à Antsirabe, Madagascar et la fondation Wiñay Interculturel à Sucre, Bolivie, une nouvelle aventure commence pour notre nouveau partenaire la casa Intiwawa à Arequipa, Pérou.



Intiwawa lance son projet ce mois-ci avec une équipe dynamique composée de trois volontaires, dont deux Québécois.es et une volontaire locale. Déjà sur le terrain depuis le 3 mai, Cléo Dubé, une volontaire québécoise, est rejointe par Fiorella Christy, la volontaire péruvienne, débutant également son mandat ce moisci. Le projet de Madres Luchadoras est un programme de formation textile qui vise à autonomiser un nouveau groupe de 15-20 femmes vulnérables en renforçant leurs compétences socioémotionnelles et leurs capacités techniques, leur permettant ainsi, à elles, leurs familles et la communauté, d'être autonomes.

Cette objectif est réalisable grâce à une formation textile, un programme de mentorat interne, des cours de finance et gestion commercial, des ateliers d'auto-prise en charge, un soutien socioémotionnel, ainsi que des activités de cohésion de groupe. Puis, les produits créés sont exposés et vendus grâce à des collaborations avec divers partenaires dans le centre d'Arequipa, des cafés, des restaurants, des hôtels et des magasins, qui soutiennent le projet en lui donnant de la visibilité. La boutique en ligne permet également de vendre en dehors des frontières péruviennes.



L'association Sarobidy clôture quant à elle son projet triennal avec deux volontaires québécois.es chargés du suivi et de l'évaluation du projet, ainsi que de la promotion du café Sarobidy. De plus, deux membres du Sarobidy effectueront un stage de réciprocité au Québec en septembre prochain pour une période de deux mois. En parallèle, les formations professionnelles ont récemment débuté, accueillant 60 nouveaux étudiant.e.s le lundi 18 mars dernier. Ces formations, d'une durée de dix mois, incluent un stage final pour permettre aux étudiant.e.s de mettre en pratique leurs apprentissages.

La fondation Winay Interculturelle achève également son projet biennal cette année, avec une équipe mixte de deux Québécoises et une volontaire locale. Alors que Laurie Thibault et Eleana Mouhajer se préparent pour leur départ début juin, Zara Maquera a déjà commencé son mandat depuis le début du mois de mai. Leur tâche est de poursuivre et de renforcer le développement des services éducatifs et de loisirs offerts à la communauté grâce à la mise en place de bibliothèques et des activités qui visent le renforcement des compétences linguistiques et l'apprentissage de la littératie chez les jeunes et leurs parents.



Les formations pré-départ ont également été un point focal de cette période, avec une session offerte en avril pour les cinq volontaires se rendant en Bolivie et au Pérou. Une autre session est prévue pour les trois autres volontaires se rendant au Pérou et à Madagascar. Ces formations ont couvert divers sujets essentiels tels que les droits des enfants, l'intégration du genre dans les projets, les enjeux environnementaux, la gestion axée sur les résultats, la communication interculturelle, les cours de langue, etc.

Restez à l'écoute pour suivre les développements passionnants de ces projets et les histoires inspirantes qui en découleront!

.....

## ÉDUCATION—Nouveau Micro-projet



Autonomisation économique ainsi qu'en santé reproductive et droits sexuels des femmes au Cameroun

L'AMIE lance un nouveau microprojet sur l'autonomisation économique des femmes en culture de volailles, de porcs et d'abeilles ainsi qu'en santé reproductive et droits sexuels dans les régions de Yaoundé et Garoua du Cameroun.

Le projet vise à améliorer la situation des filles et des femmes de 12 à 50 ans par la création d'un centre de formation des femmes pour l'élevage de volaille, de porcin et d'abeille pour faciliter leur autonomisation économique et qui sera également utilisé comme installation communautaire par divers groupes pour organiser des formations. Ces formations en leadership et techniques agricoles permettront aux femmes d'assumer des rôles de leadership tout en développant des activités génératrices de revenus autour des produits de volaille, de porc et d'abeille.

L'AMIE souhaite former 1 000 filles et femmes afin de leur donner les moyens de lancer leurs propres projets d'élevage de volailles, de porcs, et d'abeilles ce qui les soutiendra économiquement, et atténuera la pauvreté dans leur communauté au Cameroun.

Monsieur Louis Têtu, apiculteur de formation a déjà réalisé une mission sur place en avril dernier pour évaluer les installations.





Siège social 300-840, rue Raoul-Jobin Québec (Québec) G1N 1S7

Téléphone: 418.653.2409 Télécopie: 418.653.3262 Courriel: amie@amie.ca

Visitez notre site web: www.amie.ca

facebook.



## FORMULAIRE DE DONS

Oui, je désire apporter ma contribution à L'AMIE pour bâtir un monde meilleur pour les enfants!

1) Pour continuer la mission auprès des enfants:

•,	I our com	muci ia n	nssion at	pres	ucs c	11411	•
	30 € □	50 \$ $\square$	75 \$ I	7 1	2 00	П	autre :

ш	30 \$ L	50 \$ L	15 \$	ш	100 \$	ш	autre :	\$

### 2) Pour soutenir les parrainages :

☐ 365 \$ (parrainage d'un enfant) ☐ 100 \$ (parrainage collectif)

#### 3) Pour réaliser les projets de développement :

30 \$ □	50 \$ □	75 \$	100 \$	autre:_	\$

#### Mode de paiement \*:

☐ Chèque ou mandat poste ☐ Master Card ☐ Visa

No. carte de crédit : \_\_\_\_\_/\_\_\_Exp : \_\_\_\_ Code de sécurité \_\_\_\_\_

Prénom : ....

Nom:

Adresse : .....

Ville / Prov. : .....

Tél.: ( ...... )................/Cell.: (..... )......

Courriel : .....

Signature: ...... Date:

\*Un reçu d'impôt sera émis pour tout don de 25 \$ et plus. Notre no. d'enregistrement est: NE 11900 2228 RR0001

•••••••••••••••••••••••••

#### DONNER ET RECEVOIR



Le donner et le recevoir ne peut que se considérer à l'échelle la plus large possible : quand je donne, ce n'est pas de cette personne particulière que i'attends un retour.

> C'est la vie elle-même qui s'occupe de mettre en route le flux du retour.

Quand je donne, c'est le mouvement du don qui compte, plus que l'objet ou le service rendu.

C'est la relation avec nos semblables et avec nous-mêmes que nous nourrissons : en donnant nous nous sentons exister, avoir une place dans son cœur et une note à jouer dans le concert de l'univers.

> Aussi, accepter de recevoir de manière juste, c'est donner à l'autre l'opportunité de donner, et d'expérimenter ainsi sa propre valeur.

N'est-ce pas le plus beau cadeau que vous puissiez lui faire?

Votre don fait toute la différence. Merci!

Si vous désirez dorénavant recevoir le bulletin en version électronique seulement, veuillez communiquer avec nous ou nous écrire à <u>amie@amie.ca</u>.

Ce bulletin a été rédigé, édité et mis en page par l'équipe de L'AMIE

Dépôt légal ISSN 1929-1809

